
 
CONSELHO MUNICIPAL DE PRESERVAÇÃO DO PATRIMÔNIO HISTÓRICO, 

CULTURAL E AMBIENTAL DA CIDADE DE SÃO PAULO – CONPRESP  

ATA DA 516ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONPRESP 

O CONSELHO MUNICIPAL DE PRESERVAÇÃO DO PATRIMÔNIO HISTÓRICO, CULTURAL E AMBIENTAL 
DA CIDADE DE SÃO PAULO, no dia 30 de agosto de 2011, às 9h30, realizou sua 516ª Reunião 
Ordinária, nas dependências da Secretaria Municipal de Cultura, à Avenida São João, 473, 8º andar, 
contando com a presença dos seguintes Conselheiros: José Eduardo de Assis Lefèvre, Presidente, 
representante da Secretaria Municipal de Cultura; Walter Pires, Vice-Presidente, diretor e 
representante do Departamento do Patrimônio Histórico; Carlos Eduardo Garcez Marins, 
representante suplente da Secretaria dos Negócios Jurídicos; Luiz Laurent Bloch, representante 
suplente da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano; Marcelo Manhães de Almeida, 
representante da Ordem dos Advogados do Brasil; Vereador Adilson Amadeu, representante da 
Câmara Municipal de São Paulo; Nádia Somekh, representante do Instituto de Arquitetos do Brasil; 
Luiz Ricardo Pereira Leite, representante da Secretaria Municipal da Habitação e Beatriz Ferraz 
Spisso, representante do Conselho Regional de Engenharia, Arquitetura e Agronomia de São Paulo, 
que chegou às 10h40. Participaram, assistindo à reunião, Maria Letícia Bandeira de Mello, Diretora da 
Divisão de Preservação; Maria Ester de Araújo Lopes, Chefe da Seção Técnica de Crítica e 
Tombamento, da Divisão de Preservação, Lúcia Maria Bitancourt Martins Campos, Assistente Técnico 
do DPH; Doutor Alberto Mussalem, Assessor do Conselheiro Luiz Ricardo Pereira Leite; Doutor Carlos 
Luiz Hoty Júnior, Assessor Jurídico do Vereador Adilson Amadeu; Aparecida da Conceição Ribeiro 
Martines, Assistente do CONPRESP e Wanda Regina Placone da Costa, Secretária Executiva do 
CONPRESP. Foi dado início à pauta. 1. LEITURA, DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA ATA DA 515ª 
REUNIÃO. A Ata foi aprovada, sem alterações. 2. COMUNICAÇÕES DA PRESIDÊNCIA E DOS 
CONSELHEIROS: 2.1. Apresentação, por técnicos do Departamento do Patrimônio Histórico, dos 
estudos para Abertura de Processo de Tombamento de imóveis no Bairro de Perdizes - Processo 
2009-0.064.434-2. Após apresentação, passou-se à votação e, por maioria de votos dos Conselheiros, 
com abstenção de voto do Conselheiro Adilson Amadeu, foi DEFERIDA a Abertura de Processo de 
Tombamento de um conjunto de 38 edificações, constitutivas do ambiente urbano do bairro de 
Perdizes, gerando a Resolução 11/CONPRESP/2011. O Conselheiro Lefèvre ressalvou o interesse de 
propor a inclusão neste conjunto de um ou dois imóveis existentes na área, de interesse para 
preservação e não constantes da listagem. Ficou de trazer a proposta para apreciação na próxima 
reunião. 2.2. – Apresentação, por técnicos do Departamento do Patrimônio Histórico, dos estudos 
para Tombamento do Aeroporto de Congonhas – Processo 2004-0.231.756-0. Após apresentação, 
passou-se à discussão e apreciação dos detalhes dos estudos, em especial a respeito dos hangares 
com estruturas da cobertura em madeira, do funcionamento do aeroporto e da escada rolante 
introduzida no saguão principal. O Conselheiro Ricardo manifestou o interesse em que constasse em 
Ata seu elogio ao trabalho desenvolvido pelas arquitetas Letícia Bandeira de Mello e Clara 
D’Alambert. O processo será deliberado em próxima reunião, após o encaminhamento, por e-mail, a 
todos os Conselheiros, do texto da Minuta de Resolução. 2.3. Apresentação, por técnicos do 
Departamento do Patrimônio Histórico, dos estudos para regulamentação da área envoltória do 
Palácio das Indústrias. Após apresentação, a Conselheira Nadia considerou atendida sua solicitação, 
manifestando-se satisfeita com a apresentação do DPH. Reiterou seu parecer contrário ao projeto 
apresentado, recomendando a formulação de um projeto urbano complementar ao Parque D. Pedro, 
uma vez que a atual administração acabou de demolir o Edifício São Vito, de altura similar à 
proposta. Passou-se à votação e, por maioria de votos, com votos contrários dos Conselheiros José 
Eduardo, Walter, Nadia e Carlos Eduardo, foi APROVADO o gabarito de 75 m para o projeto 
modificativo de construção. Tendo em vista o adiantado da hora, os processos 2010-0.219.408-0, 
2011-0.097.589-2, 2008-0.155.208-3, 2011-0.114.716-0, 2011-0.153.905-0, 2010-0.202.433-8, 2003-
1.057.168-1, 2010-0.230.211-7, 2011-0.112.565-5, 2010-0.086.064-3, 2011-0.141.598-0, 2008-
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0.269.868-5, 2006-0.268.291-2, 2010-0.262.233-2, 2009-0.206.942-6, 2004-1.012.967-0, 2011-
0.184.671-9, 2010-0.146.316-8, 2010-0.297.600-2, 2008-0.189.571-1, 2010-0.042.724-9, 2011-
0.130.106-2, 2007-0.149.041-8, 2003-1.028.884-0, 2010-0.102.192-0, 2011-0.186.095-9, 2011-
0.076.791-2, 2011-0.060.205-0, 2010-0.200.778-6, 2011-0.033.369-6, 2011-0.008.503-0, 2011-
0.059.487-2, 2011-0.078.346-2, 2009-0.315.573-3, 2010-0.291.074-5, 2010-0.289.582-7 e 2009-
0.225.671-4 serão deliberados em próxima reunião. 4. APRESENTAÇÃO DE TEMAS GERAIS. 4.1 O 
Presidente informou aos Conselheiros que recebeu carta do Movimento pelo Cine Belas Artes, 
solicitando dentre outras coisas, apresentação na reunião de 13 de setembro, de argumentos em 
defesa do tombamento. Informou também, que o processo retornou da Procuradoria Geral do 
Município e será encaminhado ao Conselheiro Bloch – relator do processo – para conhecimento do 
parecer da PGM. O parecer será encaminhado, por e-mail a todos os Conselheiros. 4.2. A Conselheira 
Nadia informou que ela e o Conselheiro suplente José Geraldo estariam ausentes na próxima 
reunião, em razão de participação em Seminário de Política Urbana que será realizado na FAU/USP 
no mesmo horário. 4.3. A Conselheira Beatriz, representante do CREA, agradeceu a todos pela 
atenção que recebeu durante sua participação neste Conselho e comunicou que esta seria sua última 
reunião, de vez que estava se afastando de sua participação no Conselho Regional. 4.4. Antes do 
término da reunião, o Presidente solicitou que fosse registrado que o Vereador Adilson Amadeu 
entregou uma carta, que será trazida para conhecimentos dos demais Conselheiros, na próxima 
reunião, ocasião em que será registrada integralmente em Ata. A reunião foi encerrada às 13h15. 
Para constar, eu, Wanda Regina Placone da Costa, lavrei a presente Ata, que depois de achada 
conforme, será assinada pelos Conselheiros.   
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